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Госдума приняла в первом чтении законопроект, разработанный 

Костромской областной Думой  

Костромская областная Дума 

 

        Законопроект принят единогласно на пленарном 

заседании  Государственной Думы. Ранее документ рассмотрел Комитет 

Госдумы по вопросам собственности, земельным и имущественным 

отношениям.  

        Напомним, в конце 2022 года Костромская областная Дума разработала 

поправки в федеральное законодательство, чтобы включить участников 

специальной военной операции в перечень категорий граждан, которые 

могут быть приняты в члены ЖСК. По федеральному законодательству ЖСК 

могут получить землю в безвозмездное срочное пользование. Таким образом, 

себестоимость квадратного метра жилья, построенного в рамках 

кооператива, значительно снижается. 

        По мнению депутатов, принятие законопроекта станет дополнительной 

мерой поддержки участников СВО. Отметим, что на сегодняшний момент в 

Костромской области уже сложилась практика организации жилищно-

строительных кооперативов для работников социальной сферы – врачей и 

учителей, а также для молодежи. 

        По словам депутата Государственной Думы Алексея Ситникова, в ходе 

обсуждения документа поступил ряд предложений, в том числе – 

распространить эту норму на членов семей участников СВО. Все 

предложения будут доработаны к окончательному рассмотрению документа. 

 

В Госдуме рассмотрели инициативу Госсовета Чувашии о введении 

ответственности для ТСЖ, ЖК и ЖСК 

Государственный Совет Чувашской Республики  

 

        На заседании Комитета Государственной Думы по государственному 

строительству и законодательству обсудили проект закона, внесенный 

Госсоветом Чувашии. Им предлагается расширить круг лиц, привлекаемых к 

административной ответственности за нарушение правил осуществления 

деятельности по управлению многоквартирными домами. 

        Постановлением Правительства Российской Федерации от 15 мая 2013 

года № 416 утверждены Правила, устанавливающие стандарты и порядок 
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управления многоквартирным домом. Действующая редакция статьи 7.233 

КоАП РФ предусматривает административную ответственность за 

нарушение этих правил только для управляющих организаций. Из-за 

существующего правового пробела на практике сложилась ситуация, при 

которой товарищество собственников жилья, жилищный кооператив или 

иной специализированный кооператив не подлежат административной 

ответственности за несоблюдение указанных правил.  

        Принимающий участие в заседании заместитель председателя комитета 

Госсовета Чувашии по жилищной политике и инфраструктурному 

развитию Николай Степанов пояснил, что инициатива региональных 

законодателей направлена на установление административной 

ответственности за нарушение правил по управлению многоквартирными 

домами для ТСЖ, ЖК и ЖСК наравне с управляющими компаниями. 

Соответствующие изменения предлагается закрепить  в статье 7.233 КоАП 

РФ. 

        

Инициатива ямальских законодателей обеспечит защиту прав 

совершеннолетних детей-инвалидов  

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО    

                                            

        Ямальские законодатели предлагают предоставлять родителям-опекунам 

недееспособных совершеннолетних детей-инвалидов дополнительные 

оплачиваемые выходные дни. Обращение о внесении изменений в Трудовой 

кодекс РФ направят  зампредседателя Правительства РФ Татьяне Голиковой 

и Министру труда и социальной защиты РФ Антону Котякову. 

        Предложение о предоставлении дополнительных гарантий подготовлено 

на основании обращения общественной организации «Необычные дети 

Ноябрьска». Сейчас один из родителей ребенка-инвалида имеет право на 

один дополнительный выходной в неделю, однако это право утрачивается 

после совершеннолетия ребенка. Чтобы осуществлять дальнейший 

полноценный уход за своим ребенком многие принимают решение об 

увольнении. 

       «Если родитель откажется от трудовой деятельности, то это негативно 

отразится на финансовом обеспечении семьи. Изменения в Трудовом кодексе 

будут способствовать совершенствованию системы государственных 

гарантий, а также обеспечат защиту прав работников, имеющих особенных 

детей», – прокомментировала председатель Комитета по социальной 

политике Надежда Гудкова. 

        Отметим, в настоящее время в автономном округе проживает 413 

опекунов недееспособных инвалидов с детства, из них только 139 

продолжают свою трудовую деятельность.  
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В Башкортостане установят правила отдыха на особо охраняемых 

природных территориях 

Государственное Собрание  Республики Башкортостан 

                                            

        Особенности отдыха на особо охраняемых природных территориях 

будут определены законодательно. Соответствующий законопроект «О 

внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «Об особо 

охраняемых природных территориях в Республике Башкортостан» депутаты 

рассмотрели  в первом чтении на пленарном заседании парламента. 

         – Законопроект направлен на развитие внутреннего туризма без вреда 

для экологии, – прокомментировал Председатель Государственного 

Собрания – Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – В 

последние годы – сначала в связи с пандемией, а потом из-за санкционных 

ограничений – туристический поток в Башкортостан значительно вырос. 

Активнее путешествовать по республике стали и местные жители. 

Возросший спрос побуждает бизнес вкладывать средства в объекты 

инфраструктуры. Но чтобы развивать бизнес без ущерба для памятников 

природы, редкой флоры и фауны, необходимы четкие правила. Законопроект 

как раз и направлен на установление таких правил. 

        Закон «Об особо охраняемых природных территориях в Республике 

Башкортостан» дополняется, в частности, новой статьей, определяющей 

критерии и особенности туризма в пределах ООПТ. Среди критериев – 

осуществление туризма на специально оборудованных местах и маршрутах, 

сохранение объектов культурного наследия, соблюдение предельно 

допустимой рекреационной емкости ООПТ, то есть максимально возможного 

количества посетителей территории на единицу времени, при котором не 

происходит деградации экосистем. 

       Законопроектом определяется, что правила организации и 

осуществления туризма на ООПТ, порядок расчета предельно допустимой 

рекреационной емкости утверждаются Правительством Республики 

Башкортостан и органами местного самоуправления, в ведении которых 

находятся ООПТ республиканского и местного значения. 
 

Выплаты родителям двойняшек будут назначаться автоматически 

Законодательное Собрание  Красноярского края   

        Такое решение поддержали депутаты на заседании сессии.  

        По инициативе руководителя региона Михаила Котюкова представлен 

проект закона, по которому единовременная выплата при рождении двух и 

более детей будет назначаться и выплачиваться автоматически.  

        В целях упрощения процедуры министерство социальной политики 

будет использовать информацию из баз данных, в том числе ЗАГСов, где 

фиксируется рождение детей. В течение следующего года ведомство 
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планирует перевести в подобный формат еще ряд законов, где будет внедрен 

беззаявительный характер. 

        Председатель комитета по охране здоровья и социальной политике Илья 

Зайцев отметил: «При юридической простоте этот закон можно назвать 

историческим. Он выполняет поручения Президента России Владимира 

Путина по выявительному характеру предоставления льгот. Пусть пока эта 

мера не самая востребованная: рождение двойни или тройни происходит 

редко. Но здесь важно другое — это новый принцип работы социальной 

политики, запущенный руководителем региона. Уверен, что в будущем такой 

подход будет расширяться и на другие меры социальной поддержки».  

 

В Карелии установлены штрафы за повторное нарушение тишины и 

покоя граждан 

Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

         Депутаты Законодательного Собрания Карелии ввели ответственность 

за повторное нарушение тишины и покоя граждан. Соответствующий закон 

принят 22 июня в первом и во втором окончательном чтении. 

         Автором внесения изменений в закон «Об административных 

правонарушениях» выступил Глава республики Артур Парфенчиков. 

        По словам вице-спикера парламента Карелии Ольги Шмаеник, 

законопроект подготовлен с учетом правоприменительной практики в части 

привлечения к административной ответственности за нарушение тишины и 

покоя граждан. Как следует из проведенного анализа действия нормы закона 

за 2021, 2022 годы и первый квартал 2023 года, есть граждане, которые 

совершив правонарушение в первый раз, получают предупреждение, но 

позже вновь совершают такое же правонарушение, а ответственность за это 

не была предусмотрена. 

         Повторное нарушение тишины и покоя граждан повлечет 

административный штраф на граждан в размере от 4 до 5 тысяч рублей; на 

должностных лиц – от 10 до 20 тысяч рублей; на юридических лиц – от 50 до 

100 тысяч рублей. 

        Также законодатели откорректировали величину штрафа для граждан за 

впервые совершенное административное правонарушение в данной области. 

Его размер составит от 2 до 4 тысяч рублей. Ранее он был установлен в 

размере от 2 до 5 тысяч рублей. 

 

Депутаты установили дополнительные выплаты ряду категорий 

медработников 

Законодательное Собрание Калужской области   

 

        На заседании сессии для отдельных категорий медицинских работников, 

не получившим выплаты в соответствии с федеральным законодательством, 

установлены дополнительные региональные выплаты. Они будут 
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варьироваться от 4500 рублей младшему медицинскому персоналу до 18500 

врачам. Таких медицинских работников, по информации министерства, в 

регионе около 600.  

        – Федеральным законодательством предусмотрен ряд выплат, которые 

не охватили весь спектр медицинских специальностей. Мы этот пробел 

восполнили. Из областного бюджета эти категории будут получать выплаты 

до Нового года. Дальше мы либо получим изменения федерального закона и 

федеральные деньги, либо продлим действие закона, и будем выплачивать 

это из областного бюджета, – рассказал председатель Законодательного 

Собрания Геннадий Новосельцев.  

 

Депутаты предлагают уточнить критерии для признания деревьев 

аварийными  

Законодательное Собрание Нижегородской области   

 

         На заседании комитета по экологии и природным ресурсам депутаты 

обсудили внесение изменений в региональный закон «Об охране 

озеленѐнных территорий».  Коррективы, в частности, касаются уточнения 

критериев для признания дерева аварийным.  

         Предлагается дополнить определение аварийного дерева положениями 

о том, что глубокие трещины, разломы в нижней трети ствола являются 

достаточными для признания дерева аварийным только в случае 

невозможности их лечения, в случае, когда развитие патологического 

процесса остановить невозможно. 

         «Главной целью законопроекта является совершенствование положений 

регионального закона в части критериев аварийности деревьев и охраны 

озелененных территорий, так как в приоритете остается максимальное 

сохранение зелѐных насаждений и зелѐных зон. Принятие законопроекта 

направлено на дальнейшее совершенствование регионального 

законодательства в сфере охраны озелененных территорий Нижегородской 

области, которое позволит, в том числе, избежать конфликтных ситуации при 

его реализации», – отметил председатель комитета по экологии и природным 

ресурсам Владислав Атмахов.   

 

Учрежден знак отличия «Почетный наставник Иркутской области»  с 

ежемесячной доплатой к пенсии 

Законодательное Собрание Иркутской области    

 

         На июньской сессии областного парламента были приняты 

соответствующие изменения в ряд региональных законов. 
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        «Президент России Владимир Путин объявил 2023 год Годом педагога и 

наставника. Мы вносим свой вклад в почет и уважение наших педагогов и 

наставников. Это награда государственная, межведомственная. Долгое время 

наставничество было общественной нагрузкой. Теперь важно поощрить их 

государственной наградой. Ее будут присуждать за особые отличия самым 

достойным землякам», – отметил Александр Ведерников.  

         Гражданин, удостоенный награды, будет получать единовременную 

выплату в размере 10 тыс. рублей, а также пенсионерам, удостоенным 

данного знака отличия, законом предусмотрена ежемесячная доплата к 

пенсии в размере 10 тыс. рублей.     

        Ежегодно будут награждать не более трех жителей Иркутской области 

за заслуги в содействии специалистам в успешном овладении 

профессиональными знаниями, навыками и умениями, в приобретении опыта 

работы по специальности, за постоянную и эффективную помощь в 

совершенствовании форм и методов работы, а также за воспитание, 

повышение общественной активности и формирование гражданской 

позиции. При этом под специалистами предлагается понимать работников 

организаций в разных сферах деятельности, органов государственной власти, 

иных государственных органов, органов местного самоуправления 

муниципальных образований Иркутской области, государственных и 

муниципальных служащих.  

 

Закон о мерах социальной поддержки в сельском хозяйстве доработан 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         На заседании постоянного комитета Законодательного Собрания 

области по аграрному комплексу и продовольствию депутаты рассмотрели  

проект закона области "О внесении изменений в закон области "О мерах 

социальной поддержки, направленных на кадровое обеспечение 

агропромышленного комплекса области". 

        После увеличения возраста специалистов для получения 

единовременной выплаты до 50 лет возникло много вопросов и у 

потенциальных работников, и у руководителей хозяйств области. Мы 

предлагаем более четко прописать условия предоставления подъемных в 

соответствующем законе», – отметил Андрей Клеков, председатель 

постоянного комитета Законодательного Собрания области по аграрному 

комплексу и продовольствию. 

         В частности, будет предусмотрено, что при рассмотрении заявлений 

специалистов на получение единовременной выплаты, не учитывается 

осуществление ими трудовой деятельности в период обучения по 

образовательным программам среднего профессионального образования или 
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высшего образования, это касается периода прохождения производственной 

практики. Также предлагается установить, что специалисты получившие 

образование в 2021–2022 годах, поступившие на работу на предприятия 

агропромышленного комплекса области имеют право на получение 

единовременной выплаты на ранее действовавших условиях. 

 

Краевой парламент поддержал предложения муниципальных глав 

Законодательное Собрание Пермского края  

 

         Председатель регионального Совета муниципальных образований 

Вадим Лысанов представил доклад о состоянии местного самоуправления и 

озвучил рекомендации муниципальных глав региональным и федеральным 

органам власти, которые Совет планирует направить в федеральные органы 

власти.  

        Среди них – рассмотреть возможность внесения изменений в Кодекс РФ 

об административных правонарушениях в части установления 

ответственности за безнадзорный выгул животных. Также рекомендована 

разработка инициатив в части развития городских агломераций и выделения 

территориального общественного самоуправления в отдельный вид 

некоммерческих организаций.  

         Депутаты заслушали доклад и одобрили рекомендации Совета 

муниципальных образований в адрес правительства Пермского края, 

депутатов Государственной Думы и органов местного самоуправления.  

        «Краевой парламент всегда открыт к взаимодействию с органами 

местного самоуправления. Депутаты активно включены в решение острых 

вопросов на местах. Лучшие муниципальные практики и возможные 

проблемы реализации местных инициатив включаются в повестку заседаний 

Совета представительных органов муниципальных образований при 

Законодательном Собрании», – отметил председатель краевого парламента 

Валерий Сухих.  

  

Рассматривается расширение перечня документов для предоставления 

земельных участков, на которых расположены гаражи 

Дума Астраханской области  

 

        На заседании Думы депутаты в первом чтении поддержали изменения в 

закон Астраханской области «Об отдельных вопросах правового 

регулирования земельных отношений в Астраханской области».  

        Законопроект весен по поручению спикера регионального парламента 

Игоря Мартынова на основе анализа практики правоприменения и 

обращений граждан. Земельный кодекс Российской Федерации 

устанавливает особенности предоставления гражданам для собственных 

нужд земельных участков, находящихся в государственной или 

муниципальной собственности, для размещения гаражей, в том числе 
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перечень документов, которые необходимо предоставить гражданину, 

использующему гараж, для предоставления бесплатного земельного участка.  

         В рамках положений Федерального закона предлагается внести 

изменения в закон Астраханской области «Об отдельных вопросах правового 

регулирования земельных отношений в Астраханской области» и расширить 

перечень документов.  

        В их числе: членская книжка, вступившее в законную силу решение 

суда, которым признано право собственности гражданина на гараж, 

разрешение на ввод гаража в эксплуатацию, акт приемки завершенного 

строительством гаража, регистрационное удостоверение, платежные 

требования, квитанции и иные документы, акт выбора земельного участка, 

договор купли-продажи, выписка из решения уполномоченного органа об 

утверждении списочного состава членов гаражного кооператива.  

         Воспользоваться особым порядком предоставления земельного участка 

можно до 1 сентября 2026 года.  

  

Жителям муниципалитетов с высокими тарифами на воду окажут 

дополнительную соцподдержку 

Законодательное Собрание Краснодарского края   

 

        На заседании ЗСК депутаты обсудили инициативу Губернатора Кубани 

о мерах дополнительной соцподдержки отдельных категорий граждан по 

оплате ими коммунальной услуги (КУ) по холодному водоснабжению.   

         С содержанием документа парламентариев ознакомил руководитель 

регионального департамента госрегулирования тарифов Сергей Милованов. 

Он пояснил, что повышение коммунальных платежей в крае ограничивается 

в соответствии с утверждаемыми Губернатором в рамках Жилищного 

Кодекса РФ предельными индексами изменения размера платы за КУ.  

        Вместе с тем в некоторых населенных пунктах Кубани складывается 

ситуация, когда даже при установлении тарифов на холодную воду с учетом 

предельных индексов цена за нее в силу объективных причин значительно 

превышает среднекраевую стоимость этого важного коммунального ресурса.  

        В связи с этим законопроектом предлагается установить 

дополнительные меры поддержки граждан посредством установления 

льготных тарифов. В случае принятия закона тарифы на холодное 

водоснабжение для населения не должны превышать более чем в два раза 

среднекраевой тариф.  

        Указанная мера будет применяться дополнительно к ограничениям роста 

платежей граждан за коммунальные услуги, в соответствии с 

предусмотренными на краевом уровне предельными индексами изменения 

платы.  
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        Выпадающие доходы коммунальных организаций, касающиеся 

холодного водоснабжения и возникающие от применения таких льготных 

тарифов, будут компенсироваться за счет средств регионального бюджета.  

По итогам обсуждения депутаты приняли закон сразу в двух чтениях. 

 

Мособлдума и Парламент Карачаево-Черкесской Республики подписали 

Соглашение о сотрудничестве  

Московская областная Дума  

 

         Мособлдуму с рабочим визитом посетила делегация Народного 

Собрания Карачаево-Черкесской Республики. В рамках встречи парламенты 

подписали Соглашение о сотрудничестве. 

        Как было отмечено в ходе общения, дружественные связи между 

законодательными органами длятся уже давно - депутаты делятся опытом 

законотворческой деятельности, привлечения инвестиций, развития малого и 

среднего предпринимательства. И на недавней встрече 22 февраля 

председатели обоих парламентов – Игорь Брынцалов и Александр Иванов –

договорились о заключении документа, закрепляющего намерения сторон 

взаимодействовать. 

        «Самое прямое сотрудничество – это обмен опытом по всем тем 

направлениям, которыми занимаются наши органы власти. Если раньше у 

нас было такое периодическое общение - работа на уровне аппаратов и 

комитетов, теперь процесс взаимодействия станет более цельным и 

системным», – подчеркнул Игорь Брынцалов. 

        В качестве основных направлений деятельности Соглашением 

определены – совершенствование регионального законодательства, 

координация действий по подготовке и внесению в Государственную Думу 

проектов федеральных законов, обмен опытом по формированию системы 

общественного контроля и другие. 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


